

Indien ein Land der Einheit in der Vielfalt

Vortrag von Pater Johnson zum Thema: Indien – Meine Heimat: Land – Kultur – Glaube am 13. Oktober 2023



Fast 100 Teilnehmer folgten den Ausführungen von Pater Johnson Kattayil VC

Bericht und Bilder: Josef Ettl

In einer gemeinschaftlichen Veranstaltung vom Pfarrgemeinderat und Gartenbauverein Moosbach konnte die Vorsitzende des Vereins für Gartenbau und Landespflege Frau Karin Vogl auch im Namen der Katholischen Erwachsenenbildung Regen fast 100 Teilnehmer begrüßen. Ihr besonderer Gruß galt dem Referenten des Abends Herrn Pfarrer Johnson Thomas Kattayil, der sich bereit erklärt hat, über seine Heimat Indien zu berichten. Frau Vogl zeigte sich überrascht und erfreut, dass so viele Interessenten in das Gasthaus Kerscher in Moosbach gekommen sind.

In den einleitenden Worten stellte Herr Pater Johnson kurz sein Land vor. Mit etwa 3,287 Millionen Quadratkilometer ist Indien das siebtgrößte Land der Erde. Die Ausdehnung beträgt 3200 km in Süd-Nordrichtung und etwa 3000 km in Ost-Westrichtung. Insgesamt grenzen 6 Staaten an Indien an. Indien besteht aus 28 Bundesstaaten, die eine enorme Vielfalt aufweisen. Die Amtssprachen sind Hindi und Englisch, daneben gibt es aber noch 21 anerkannte Sprachen. Auch bei der Religionszugehörigkeit gibt es eine große Vielfalt. Etwa 80 % gehören dem Hinduismus an, 13,4 % sind Moslems, aber nur 2,3 % sind Christen. Daneben gibt es noch viele weitere Religionen wie dem Sikhismus oder dem Buddhismus. Ebenfalls sehr unterschiedlich sind auch die verschiedenen Naturräume, die von den Gebirgsregionen des Himalayas über Wüsten bis zu tropischen Regionen reichen. Auch in der Ernährung gibt es deutliche Unterschiede. Während im Süden viele

Gerichte vorwiegend mit Reis gegessen werden, sind es im Norden viele Speisen auf Weizenbasis mit einer großen Vielfalt an Obst, Gemüse und unterschiedlichen Gewürzen. Interessant ist auch, dass Schweinefleisch teurer ist als Rindfleisch.



Fast 100 Teilnehmer folgten den Ausführungen von Pater Johnson Kattayil VC

Im weiteren Verlauf des Abends wählte Pater Johnson eine andere Form des Vortrags, um Informationen zu vermitteln. In Form von Videos mit Bildern aus Teilen von Nord- und Südindien, die mit indischer Musik hinterlegt waren, wurde hier auch zusätzlich stärker der emotionale Bereich angesprochen. In diesen Videos, die Herr Pater Johnson selbst erstellt hat, wurden immer wieder Textteile eingeblendet, um damit zusätzliche Informationen zu vermitteln. Bei diesen Videos gab es vor allem zwei Schwerpunkte. Der erste Teil befasste sich mit seiner früheren Arbeit im Norden von Indien. Schwerpunkt waren dabei der Unterricht an verschiedenen Privatschulen „der St. Pauls Schools“ und im Zuge von Missionsarbeiten die Durchführung von Gottesdiensten in verschiedenen Kirchen. Dabei gab es interessante Einblick in den Ablauf der verschiedenen Schulen und der Gottesdienstgestaltungen. Der zweite Schwerpunkt befasste sich mit einem Reisebericht, den Herr Pater Johnson zusammen mit einer Reisegruppe aus Waldmünchen zuerst durch Nordindien und dann durch Südindien durchgeführt hat. Schwerpunkt der 14-tägigen Reise waren dabei bekannte Reiseziele beginnend von New Delhi über Agra bis nach Kerala in Südindien. Die in den Videos vermittelten Bilder zeigten deutlich, wie vielfältig und abwechslungsreich die Natur, die Tradition und die Kultur Indiens ist.

Zum Schluss bedankte sich Frau Birgit Schedlbauer vom Pfarrgemeinderat Moosbach sehr herzlich für diesen Vortrag und überreichte als Geschenk eine Zusammenstellung von Früchten, wie sie in Indien heimisch sind.